

# Cuba Admite Labor de Espionaje en Canadá

OTTAWA, enero 12 (UPI) - Cuba admitió hoy que había usado a Canadá como base para reclutar agentes en apoyo de la revolución de Angola y defendió su derecho a hacerlo.

En un comunicado oficial emitido por la Embajada de Cuba como resultado de la orden de expulsión del país de cinco cubanos, el régimen del Primer Ministro Fidel Castro dijo que sus actividades en Canadá habían estado dirigidas sólo contra el Frente Nacional de Liberación de Angola (FNLA).

El Cónsul General de Cuba, Jesús Rodríguez Verdes, declaró persona non grata, partió hoy de Canadá en un vuelo a La Habana en compañía del Vicecónsul René Valenzuela Acebal.

El Tercer Secretario de la Embajada en Ottawa, Fernando E. Rivero Milán, que se encontraba en Cuba en momentos de la orden de expulsión, también fue declarada persona non grata y no se le permitirá volver a entrar en el país.

También a bordo del avión con rumbo a La Habana viajaron el empleado del Consulado en Montreal, Raúl Hernández Cuesta y Héctor Arazosa Rodríguez, un estudiante postgraduado y profesor en la Universidad McGill, de Montreal.

Los dos últimos no gozaban de inmunidad diplomática o consular y fueron expulsados bajo el artículo 18 de la Ley de Inmigración, que se refiere a "actividad subversiva en detrimento de la seguridad de Canadá".

Ni el Ministerio de Relaciones Exteriores de Canadá ni la nota

cubana hicieron referencia alguna al mercenario norteamericano David Bufkin, quien dijo en informaciones publicadas que había recibido entrenamiento de espionaje en el Consulado cubano de Montreal, para usar en operaciones de inteligencia en Rhodesia.

La nota del Gobierno cubano dijo que "el Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba desea destacar antes que nada, cómo ha sido confirmado por las autoridades canadienses, que ninguna de las personas afectadas por esas decisiones ha participado en acción alguna que concierna a Canadá o en actividades que pudieran interferir con las normales relaciones entre Canadá y Cuba".

"En segundo lugar, el Gobierno de Cuba considera que no constituye una operación de "inteligencia" el que sus ciudadanos o funcionarios usen su derecho a entrar en relaciones con terceras personas en torno a actividades que no dirigidas contra el país de residencia ni contra países del tercer mundo, sino más bien, como es en este caso, con el objeto de impedir que un grupo de bandidos bajo el título de FNLA traten de proseguir la interrupción del ejercicio de un país como Angola, que forma parte de la comunidad internacional y que tiene relaciones diplomáticas con Canadá".

"Es notorio que esos grupos, como parte de sus actividades criminales, públicamente amenazan con agresión a diplomáticos y técnicos cubanos que residen en ese país".



PLANES DE CARTER SOBRE POLITICA EXTERIOR. Washington, enero 12. El Presidente electo, Jimmy Carter, abre hoy en Washington una conferencia privada sobre política internacional con miembros del Congreso. A la izquierda, el vice-Presidente electo, Walter F. Mondale, y a la derecha, el Secretario de Estado designado, Cyrus Vance.

# Israel Vende Aviones de Combate a Honduras

WASHINGTON, enero 12 (UPI). Funcionarios norteamericanos advirtieron hoy que Israel está complicando la diplomacia de Washington con sus ventas de armas a Chile y Africa del Sur a la vez que posiblemente violando la ley por sus ventas a Honduras de aviones equipados con motores fabricados en Estados Unidos.

Congreso insistiera en aplicar una ley según la cual Israel debe ser eliminada del programa de asistencia si se comprueba que violó esa ley federal.

Israel recibirá este año 1.000 millones en dólares en armas, la mitad de ellas sin cargo. Estados Unidos es el principal abastecedor de armas a los israelíes.

La operación hondureña habría requerido previo permiso de Washington, el cual no fue solicitado, según los funcionarios. Avi Poshir, portavoz de la Embajada

israelí, expresó a UPI: "Negamos haber vendido cualquier arma con componentes estadounidenses, sin —Favor pase a la Pág. 49.

## Cierra con Baja Bolsa de Valores de Nueva York

NUEVA YORK, enero 12 (AP). Afectada por las informaciones sobre el alza de los precios al por mayor, la bolsa sufrió hoy su segundo día consecutivo de grandes mermas. Empero se mantuvo el alto nivel de canje.

El Departamento del Trabajo anunció que su índice de precios al por mayor subió 0.9 por ciento en diciembre, lo cual equivale a una tasa anual de 10.8 por ciento.

Fue el cuarto mes consecutivo de aumentos en el índice de precios, signo de las presiones inflacionarias subyacentes.

El promedio Dow Jones de 30 —Favor pase a la Pág. 49.

# Carter Está Considerando Levantar Embargo a Cuba

WASHINGTON, enero 12 (AP). El Presidente electo Jimmy Carter estaría considerando el levantamiento del embargo contra Cuba como una medida destinada a abrir un nuevo diálogo con el Primer Ministro Fidel Castro.

Carter confirió hoy durante nueve horas con sus asesores sobre las prioridades que se adoptarán para el desarrollo de la política externa que se llevará a la práctica al instalarse en el Poder el próximo jueves.

Aun cuando no se hicieron anuncios oficiales al respecto asesores de Carter dijeron que éste

considera que la política de distensión con La Habana formaba parte de sus planes, para mejorar las relaciones con la América Latina.

Carter se vio empero envuelto en una intensa controversia en torno a la persona a la que se le encargará la conducción de esas relaciones.

En fuent s competentes se dijo que los diplomáticos de la Secretaría de Estado habían persuadido al Secretario Designado Cyrus Vance para que se designe al Embajador en Costa Rica Terence

Favor pase a la Pág. 28.

# Alza Precio Café Puede Hacer Quebrar a Pequeños Tostadores

NUEVA YORK, enero 12 (UPI). Un congresal norteamericano advirtió hoy que la aguda alza en los precios del café está haciendo peligrar 1.000 empleos en la industria de tostado del café, en el área metropolitana neoyorquina.

El representante demócrata neoyorquino Fred Richmond, el único miembro urbano de la Comisión Agrícola de la Cámara, dijo que el precio de la habichuela verde aumentó 75 cts. de dólar la libra en 1975 —poco desp s que la helada de julio destruyó el 73.5 por ciento de la cosecha de café brasileño en 1976— a 2.25 dólares en el mercado de hoy en día.

El Congreso por Brooklyn celebró una conferencia de prensa junto con Irwin White, Presidente de la Asociación de Tostadores de Café de Nueva York y propietario

de la compañía cafetera White Coffee Co., que suministra del 50 al 60 por ciento del café a restaurantes e instituciones de la Ciudad de Nueva York.

Richmond manifestó que los aumentos en el café crudo y las tasas impuestas por los productores internacionales de café, están obligando a los pequeños tostadores neoyorquinos a pedir prestado más y más dinero para tratar de enfrentar la situación.

Pero los pequeños tostadores de café no han podido hacer frente a sus gastos más elevados, manifestó el congresal, a raíz de su posición en el mercado y "al alarmante costo del café en el supermercado".

El café molido cuesta ahora más —Favor pase a la Pág. 51.

# Decenas de Muertos por Ola de Frío en los E.U.

WASHINGTON enero 12 (EFE). La ola de frío y nieve que azota Estados Unidos desde el pasado fin de semana ha cobrado ya 62 víctimas en todo el país a causa de congelaciones y accidentes provocados por el hielo.

El mayor número de muertes se ha producido entre personas que quedaron aisladas en zonas descubiertas a temperaturas que en muchas localidades están alcanzando los 35 y 40 grados centígrados bajo cero.

Uno de los casos más tremendos de muerte por congelación fue el de un hombre de Mansfield, Ohio, que falleció a causa del frío en su casa, desp s de que la compañía

eléctrica le cortase el suministro de corriente por no haber pagado unas facturas.

Otras muchas personas han fallecido o sufrido heridas a consecuencia de accidentes de carretera provocados por la acumulación de nieve y hielo, ya que las continuas bajas de temperaturas han impedido que se derritan y hacen difíciles trabajos de limpieza de las máquinas quitanieves.

Las zonas más afectadas por esta ola de frío, una de las peores que se recuerdan, han sido el centro y este del país, donde se están batiendo todos los récords de bajas temperaturas.

## Una Carta de Amor con Retraso de 60 Años

COXYDE (Bélgica), 12 enero (EFE). Una anciana de esta ciudad recibió un gran susto al llegarle una carta escrita por su marido, muerto hace treinta años.

Tras el susto, la sorpresa: Era una carta de amor escrita por su esposo en vida hace sesenta años.

El marido, Aquile Clinckemaiille, estaba en Inglaterra cuando le escribió a su esposa, Julia Billiet. La Primera Guerra Mundial s mantenía separados.

Al terminar la guerra, el matrimonio se reunió hasta la muerte de él, ocurrida poco después de la Segunda Guerra Mundial.

La carta recorrió durante sesenta años las oficinas de correos de Europa.

Ahora, la anciana, con más de ochenta años, llena de arrugas y achaques, lloró cuando leyó el encabezamiento: "Amada mía, la joven más hermosa de la costa del Mar del Norte."



PROTESTAS CONTRA FRANCIA. Tel Aviv, enero 12. Parientes de atletas israelíes asesinados en Munich, protestan ante la Embajada de Francia en Tel Aviv, por haber dejado libre al jefe terrorista palestino Abu Daoud.